

S149 – Prendre Possession de la Vie Promise – Principe 6

19 août 2018 – EPEM

Texte : Josué 4

Sujet : Se souvenir des merveilles de Dieu

Thème Central : La pratique de se souvenir des merveilles de Dieu

Phrase Directrice : Nous devrions faire la pratique de se souvenir des merveilles de Dieu pour trois raisons importantes révélées dans l'histoire des pierres dressées par Josué à Guilgal au chapitre 4 du livre de Josué.

Développement : Les pierres commémoratives ont été importantes parce que ...

1. Elles enseignaient le peuple d'Israël
2. Elles encourageaient le peuple d'Israël
3. Elles engageaient le peuple d'Israël

INTRODUCTION

1. **[PPT 1]** Aujourd'hui nous continuons notre étude du livre de Josué afin d'apprendre de l'exemple du peuple d'Israël. Nous allons considérer un 6^{ème} principe qui est trouvé en Josué chapitre 4.
2. **[PPT 2-3]** Lecture de Josué 4
3. **[PPT 4]** Dans la prédication de dimanche dernier nous avons vu que le peuple d'Israël s'est trouvé à l'est du Jourdain. Le problème a été devant eux. Aujourd'hui nous voyons le peuple d'Israël à l'ouest du Jourdain. Dieu a fait un grand miracle en coupant les eaux du Jourdain pour qu'ils puissent le traverser à pied sec. Alors, dans notre texte de ce matin, Dieu demande à Josué d'ériger un monument de 12 pierres comme un souvenir de ce que Dieu a fait. Ce monument jouerait un rôle important dans la vie d'Israël pour prendre possession de la Terre Promise. Ils devaient se souvenir des merveilles de Dieu.
4. Nous aussi, si nous voulons prendre possession de la vie qui nous attend en Jésus Christ, nous devons prendre l'habitude de nous souvenir des merveilles de Dieu. Cette pratique peut transformer notre manière de vivre. Prions.

DEVELOPPEMENT - Les pierres commémoratives ont été importantes parce que ...

Elles enseignaient le peuple d'Israël

1. **[PPT 5]** La première chose que nous observons dans le texte est que ce monument commémoratif a été pour enseigner le peuple d'Israël. L'une des fonctions des 12 pierres était de provoquer des questions dans les esprits des enfants. Remarquez les versets 6 et 21.
 - a. **Jo. 4:6-7** *“Lorsque vos enfants demanderont un jour: ‘Que signifient pour vous ces pierres?’⁷ vous leur direz: ‘L'eau du Jourdain a été coupée devant l'arche de l'alliance de l'Eternel. Lorsqu'elle a passé le Jourdain, l'eau du Jourdain a été coupée, et ces pierres seront pour toujours un souvenir pour les Israélites.’ »*
 - b. **Jo. 4 :21-24** *«²¹ Il dit aux Israélites : « Lorsque vos enfants demanderont un jour à leur père : ‘Que signifient ces pierres ?’²² vous les **instruerez en disant** : ‘Israël a passé le Jourdain que voici à pied sec.’²³ Oui, l'Eternel, votre Dieu, a asséché devant vous l'eau du Jourdain jusqu'à ce que vous soyez passés, tout comme il l'avait fait à la mer des Roseaux, qu'il a asséchée devant nous jusqu'à ce que nous soyons passés. ²⁴ Ainsi, tous les peuples de la terre sauront que la main de l'Eternel est puissante et vous craignez toujours l'Eternel, votre Dieu. »*
2. Les enfants sont curieux et ils aiment poser des questions. (Donner quelques exemples) Alors, naturellement, quand ils ont vu les pierres, ils ont posé la question, « *Papa, que signifie ces*

pierres ? ». C'était une opportunité pour les enseigner. La réponse donnée n'était pas postmoderniste où les pierres peuvent signifier n'importe quoi. Non, il y a une signification concrète et claire.

- a. D'abord, ces pierres enseignaient que Dieu est puissant. Les pères auraient pu dire ... « Mon enfant, tu vois le Jourdain ? Le jour que nous sommes entrés dans la Terre promise, il débordait des rives. Mais Dieu a fait un miracle. Il a coupé des eaux du Jourdain sur une distance de 30 km. Et nous avons traversé le Jourdain à pied sec. Josué a ordonné que 12 pierres soient prises du milieu du Jourdain et placées ici comme un souvenir pour toujours. Elles nous rappellent que la main de l'Éternel est puissante ! » (Voir **v. 24**)
- b. Ces pierres enseignaient aussi que Dieu est fidèle. Au **v. 23**, nous voyons que les pères disaient « ²³ *Oui, l'Éternel, votre Dieu, a asséché devant vous l'eau du Jourdain jusqu'à ce que vous soyez passés, tout comme il l'avait fait à la mer des Roseaux, qu'il a asséchée devant nous jusqu'à ce que nous soyons passés.* » Le Dieu qui était avec Moïse pour traverser la Mer Rouge, il était présent aussi pour traverser le Jourdain. Il est fidèle à ses promesses. Il ne change jamais.

Il y a un autre détail historique dans le texte qui montre comment ces pierres enseignent la vérité que Dieu est fidèle. Le **v. 19** dit que les pierres ont été mises en place le « *10^{ème} jour du premier mois* ». C'est la date, jour pour jour, que les préparations pour la première Pâque ont été faites. (voir **Ex. 12 :3** – « *Transmettez ces instructions à toute l'assemblée d'Israël: Le dixième jour de ce mois, on prendra un agneau pour chaque famille, un agneau pour chaque maison.* ») Ce n'est pas un détail historique que les Israélites auraient manqué. Comme Dieu était fidèle pour délivrer Israël de l'esclavage en Egypte et de leur faire traverser la Mer Rouge, il a montré sa fidélité encore par la traversée du Jourdain. Dieu ne change jamais. Il est le même hier, aujourd'hui et pour toujours.

3. Comme c'est toujours le cas, quand quelqu'un enseigne, il apprend en même temps. (Donner l'exemple de ma vie cette semaine) Donc, grâce à ces pierres, les vérités que Dieu est puissant et fidèle ont été renforcées dans l'esprit des parents aussi bien que leurs enfants.
4. **[PPT 6]** Dieu a voulu que Josué érige ce monument parce que la tendance humaine est d'oublier. Et quand nous oublions, nous risquons de nous détourner de Dieu - la source de la vie abondante. Regardons le **Ps. 78 :1-11** qui souligne cette vérité.
5. **[PPT 7]** La pratique de se souvenir des merveilles de Dieu est une pratique importante qui est vue partout dans la Bible. Dans l'AT (ancien testament), Dieu se servait des fêtes, des sacrifices, la loi, des rites, des monuments (comme les 12 pierres à Gilgal) pour enseigner et rappeler son peuple de ses merveilles.
 - a. Nous voyons un exemple en **Ex. 12 :24-27** quand les Israélites célébraient Pâques. Il dit « ²⁵ *Une fois entrés dans le pays que l'Éternel vous donnera conformément à sa promesse, vous observerez ce rite.* ²⁶ *Et lorsque vos enfants vous demanderont : 'Que signifie ce rite pour vous ?' ²⁷ vous répondrez : 'C'est le sacrifice de la Pâque en l'honneur de l'Éternel, qui est passé par-dessus les maisons des Israélites en Egypte.* » (Voir aussi **Ex. 13 :11-16**)
 - b. Nous voyons un autre exemple en **Deut. 6 : 20-23** « ²⁰ *Lorsque ton fils te demandera un jour: 'Que signifient les instructions, les prescriptions et les règles que l'Éternel, notre Dieu, vous a données?' ²¹ tu lui diras: 'Nous étions esclaves du pharaon en Egypte et l'Éternel nous a fait*

sortir de l'Egypte par sa main puissante. ²²L'Eternel a accompli sous nos yeux de grands miracles et prodiges, porteurs de malheur pour l'Egypte, pour le pharaon et pour toute sa maison. ²³Il nous a fait sortir de là pour nous amener dans le pays qu'il avait juré à nos ancêtres de nous donner."

6. Le NT (nouveau testament) est le plein d'exemples aussi. Mais les deux moyens les plus importants sont la célébration du Baptême et la Sainte Cène. Par ces deux ordonnances établies par Jésus Christ, nous nous souvenons des merveilles de Dieu et nous sommes fortifié dans notre foi. Nous allons en parler plus le dimanche prochain.

Elles encourageaient le peuple d'Israël

1. **[PPT 8]** Ces pierres commémoratives ont été importantes non seulement pour enseigner le peuple d'Israël mais aussi pour les encourager. Lisons de nouveau **Jo. 4 :19-20** « ⁹*Le peuple sortit du Jourdain le dixième jour du premier mois et campa à Guilgal, à l'extrémité est de Jéricho. ²⁰Josué dressa à Guilgal les douze pierres qu'ils avaient retirées du Jourdain. »*
2. Le texte nous dit que Josué a dressé les douze pierres à côté du Jourdain dans leur campement à Guilgal. Guilgal a été la base de toutes les opérations militaires pendant la conquête de Canaan. (Voir PPT 8) Les soldats voyaient les 12 pierres chaque fois qu'ils partaient au combat. Ils les voyaient chaque fois qu'ils revenaient du combat. Les familles des soldats qui restaient au campement étaient rassurées aussi chaque fois quand elles les regardaient. La conquête a pris huit ans. Surement, il avait des moments de fatigue, de découragement, de tristesse, des pertes. Mais, les pierres étaient un témoin constant que Yahweh, celui qui les a aidés à traverser le Jourdain miraculeusement, il serait toujours avec eux pour prendre possession de la Terre Promise.
3. Nous tous avons besoin de l'encouragement. Parfois le chemin est long et difficile mais nous pouvons compter sur Dieu. Si nous voulons prendre possession de la vie promise en Jésus Christ, nous aurons besoin d'encouragement. Comme Israël, nous aurons besoin de nous souvenir des merveilles de Dieu au passé pour prendre courage de persévérer à l'avenir.
4. Quelques illustrations de ma vie ...
 - a. Promesse donnée à Tamié ...
 - b. Travail donné à Peter ...
 - c. Financement du local (emprunt de 15 ans vs. 30 ans)

Elles engageaient le peuple d'Israël

1. **[PPT 9]** Ces 12 pierres ont été importantes pour une troisième raison. Elles appellent le peuple de Dieu à s'engager plus profondément envers Dieu. Je m'explique. Au **v. 24**, Josué énonce deux raisons importantes pour ce monument : témoigner de la puissance de Dieu et appeler le peuple à craindre l'Eternel. Regardons de nouveau au **v. 24** – « *Ainsi, tous les peuples de la terre sauront que la main de l'Eternel est puissante et vous craignez toujours l'Eternel, votre Dieu. »* Donc, la fonction des pierres n'était pas seulement d'évoquer des souvenirs, mais aussi d'inspirer une vie – manière de vivre dans la crainte de Dieu.
2. Que signifie vivre dans la crainte de Dieu ? D'abord, c'est de vivre dans le respect de Dieu. C'est la reconnaissance que Dieu est tout puissant. Sa puissance peut s'exprimer pour notre bien mais aussi pour notre jugement. Nous voyons un exemple dans l'histoire de la traversée de la Mer Rouge. (Voir **Ex. 14 :29-31**) La puissance de Dieu a été manifestée pour le bien du peuple d'Israël quand Dieu a fondu les eaux de la Mer Rouge. Ils pouvaient traverser la mer à pied sec pour

échapper aux Egyptiens. Mais la puissance de Dieu a été manifestée en jugement envers les forces de Pharaon quand il a causé leur noyade par les eaux.

3. Pensez à l'électricité que nous avons dans nos maisons. Elle est une force puissante qui nous fait beaucoup de bien. Par elle, nous chauffons et refroidissons nos maisons. Par elle nous allumons les appareils qui nous servent – le frigo, la cuisinière, la télé, l'ordinateur, etc. Par elle nous allumons nos maisons. Elle est une source de bénédiction. Nous n'avons pas peur d'elle mais en même temps nous la respectons. Nous savons qu'elle peut être dangereuse si l'on n'y prête pas attention. Mais si nous vivons dans le respect de sa puissance nous bénéficions de sa bonté. C'est pareil avec Dieu. (voir Ps. 103 :11,17)
4. Quand on rencontre la véritable puissance de Dieu, elle produira une crainte de Dieu. Cette crainte nous conduira à une vie d'adoration, de confiance et d'obéissance. Nous voyons un exemple dans le N.T. dans l'histoire de Pierre racontée en **Lc. 5 :4-11**. Pierre a vu la puissance de Dieu manifestée par le miracle des poissons. Cet événement a marqué sa vie. Je pense qu'il n'a jamais oublié ce moment. C'était un rappel constant pour vivre dans l'adoration, foi et obéissance.
5. Le but du monument des 12 pierres était de rappeler au peuple d'Israël la puissance de Dieu afin de mener une vie d'adoration, de foi et d'obéissance. Il est important de noter que les Israélites ne devaient pas adorer ces pierres. Elles n'étaient qu'un rappel pour adorer Dieu. Je crois que c'est la raison pourquoi Dieu a ordonné de ne pas tailler les pierres. Elles étaient des pierres simples prises du milieu du Jourdain, sans rien pour attirer le regard sur elles-mêmes. Mais leur simplicité parlait fort. Elles nous apprennent que si nous contemplons les merveilles de Dieu, ça va nous aider à mener une vie sainte.

CONCLUSION

1. Dans l'histoire de Josué chapitre 4, Dieu demande Josué d'ériger un monument de 12 pierres comme un souvenir du miracle qu'il a fait pour Israël dans la traversée du Jourdain. Ce monument jouerait un rôle important dans la vie d'Israël. Il enseignerait, encouragerait, et engagerait le peuple de Dieu à vivre dans la foi et l'obéissance.
2. Nous pouvons apprendre de leur exemple. Si nous développons l'habitude de se souvenir des merveilles de Dieu, cette pratique peut nous aider aussi mener une vie de foi et d'obéissance. Et si nous vivons dans la foi et l'obéissance nous allons nous emparer de la vie promise en Jésus Christ.
3. Donc, pour terminer je veux vous donner quelques suggestions concrètes pour développer l'habitude de se souvenir des merveilles de Dieu.
 - a. Observer les ordonnances du Baptême et de la Sainte Cène
 - b. Demander au Seigneur de te rappeler de ses merveilles dans ta vie. Note-les.
 - c. Penser à des façons créatives pour se souvenir des merveilles de Dieu (un tableau d'art, un cantique Chrétien, un objet, un journal de « *Que signifient ces pierres ?* » ; etc.)
 - d. Prendre du temps dans ton culte personnel avec Dieu pour y penser et pour en parler avec lui.
 - e. Prendre du temps dans ton culte de famille pour y penser et pour en parler
 - f. Prendre du temps dans le culte du dimanche de partager pendant le temps de témoignage.
4. Prions